

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de Alfaro, 7.

Precio dentro y fuera de Murcia, UNA peseta al mes.

Números sueltos, CINCO céntimos.

Ahora empieza

De un artículo de «El Liberal» de ayer, entresacamos lo siguiente:

«Ancho vendría a los partidos, a las fracciones y a las disidencias el que en este movimiento de la Unión Nacional no hubiese entrado mas que una agrupación de comerciantes e industriales, ó una confederación de sociedades y gremios, cuyo solo objetivo se concretase a pagar ó no pagar en un momento dado los impuestos, y cuya total acción se extinguiese el día 10 ó el día 30 de Junio.

Ni hay nada de eso, ni se trata en el presente caso mas que de un simple episodio.

Lo que hay es que ha empezado a actuar, como por lo pronto ha podido, pero ya para no detenerse, la gran fuerza espontánea que surgió de las entrañas del país a fines de 1898, y que si entonces no tenía organización, ahora principia a tenerla.

Lo que existe, pese a los prematuros certificados de óbito, lo que está en marcha, más vivo, más potente, más arrollador cada día, es el «veto» nacional contra el sistema que durante largos años nos desangró, nos explotó, nos envileció, y que, por último, nos ha conducido al extremo de perdición y de desesperación en que yacemos.

Y ese sistema no volverá a imperar, por mucho que laboren, que mientan y que se alien los que amigablemente venían compartiendo el usufructo.

Se ve la intención de los partidos condenados por el sentir universal a inhabilitación perpetua.

Cuando el que gobierna no pueda más ó cuando su presunto sucesor estime llegado la ocasión de promover el interdicto, se verificará sosegadamente el trueque, lo mismo que tantas otras veces se ha verificado.

Esos son los que no puede ser y lo que no será.

Contra eso se sublevará, no solo la Unión Nacional, sino la nación entera.

Y ante tal contingencia, siéntense ya penetrados de igual indignación los que no han pagado y los que han pagado los tributos.

Si la Unión Nacional retrocediera, que no le va trazas de retroceder, la masa enorme de gentes de todas clases, ideas y condiciones que detrás de ella se agrupa, la obligaría a concluir con los partidos viejos, y en última instancia, pasaría por encima de ella.

Muy dueños son de forjarse ilusiones los ministeriales y sus socios, imaginando que concluirán todas las dificultades y todos los riesgos, no bien se dilucide el pleito de las contribuciones; al espirar el mes de Junio.

No es ahora cuando termina, sino cuando de veras empieza la batalla.

LAS OBRAS DEL TEATRO

Apesar de las dificultades que ha venido ofreciendo la escasez de piedra de sillaría, las obras de reedificación del teatro de Romea, han recibido un buen impulso.

La parte del estereótipo, con sus columnas y bóvedas, estará terminada antes de quince días, y entonces, con la gente que sea necesaria, se empezará a reedificar en los palcos y galerías.

La obra de hierro la lleva muy adelantada el Sr. Millán (D. Francisco), en cuyos talleres, se cons-

✠

LA EXCMA. SEÑORA

DOÑA MARIA MAGDALENA MOLINA MARQUEZ

VIUDA DE GOMEZ DIEZ

HA FALLECIDO EN MADRID, EL DIA 3 DE LOS CORRIENTES

R. I. P.

Sus inconsolables madre, hermano, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

Al participar tan sensible pérdida, ruegan a sus numerosos amigos, encomienden al Todopoderoso el alma de la finada y concurren a su funeral y entierro, que tendrán lugar en la iglesia de San Lorenzo de esta ciudad, el primero a las once de la mañana y el segundo a las cinco de la tarde del día de hoy, por cuyo favor les anticipan las gracias.

Murcia 7 de Junio de 1900.

CASA MORTUORIA: SAURIN, 2.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

No se reparten esquelas.

✠

EL SEÑOR

DON MARIANO GIRADA Y GUIRAO

FALLECIÓ EL 8 DE JUNIO DE 1896

R. I. P.

En sufragio de su alma, se aplicarán todas las misas que mañana se celebren desde el alba hasta las doce del día, en el convento de Madres Agustinas.

SU VIUDA, HIJAS Y DEMÁS FAMILIA,

Suplican a sus amigos y personas piadosas la asistencia a alguno de estos cultos, en lo cual recibirán especial favor que anticipadamente agradecen.

Murcia 7 de Junio de 1900.

truyen con gran actividad columnas y antepechos, con arreglo al modelo propuesto.

Esta parte de obra estará terminada para colocarla en breve. Están construyéndose asimismo, las butacas de patio y anfiteatro.

También se trabaja sin descanso en la obra de carpintería.

El alcalde Sr. Hernandez Millán, está encaminadísimo con la reedificación de este precioso teatro, dedicando tres ó cuatro ho-

ras diarias a la inspección de las obras.

Tiene el propósito de admitir, en cuanto haya material dispuesto para todo, el personal que sea preciso hasta conseguir que el hermoso edificio quede reedificado para la temporada de invierno.

A este fin, el arquitecto don Justo Millán, que se halla en Murcia, hace días, se ocupa en la forma de armonizar los diversos trabajos para que se vayan realizando a un tiempo todos.

En vista, pues, de estos entusiasmos que observamos en el Sr. Alcalde por la más rápida ejecución de esta obra, creemos, como él cree, que el próximo invierno volverá a ser lo que era el hoy destruido teatro Romea.

PLÁCEME MERECIDO

«La Industria Pecuaria» importante revista de los intereses de

la riqueza de la ganadería, que se publica en Madrid, dice en su número último lo siguiente:

«La prensa local de Murcia tributa grandes elogios a nuestro querido amigo D. Pascual Maria Massa, Visitador provincial de ganadería y cañadas, por los trabajos que ha realizado para la organización del concurso de ganados. Conociendo, como conocemos, al Sr. Massa, no nos extraña que con su incansable actividad y celo en pró del fomento de la riqueza pecuaria, haya procurado como pocos, dar realce al Concurso, atendiendo cuidadosamente para el mejor éxito, a los más minuciosos detalles.

Ganadero inteligente y entusiasta, no perdona medio de realizar cuantas iniciativas tiendan a levantar el espíritu abatido de la clase ganadera en su provincia.

Nuestros más sinceros plácemes al Sr. Massa por tan merecidos elogios a su laboriosidad.»

Puebla de Mula

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA:

Muy señor mío y amigo: Hace muchos años que me viene visitando con la mayor puntualidad su apreciable y popular periódico comunicándome las impresiones de su tan delicado cargo, de lo cual le estoy altamente agradecido. Como recompensa a tan constante y señalado servicio, hallándome en el ocaso de mi existencia, deseo emitirle mi humilde parecer por creerlo casi conforme con el suyo en lo relativo a religión y moral; no contando para ello con otros elementos, que la simple meditación y la larga experiencia de mis años, los cuales me advierten a cada paso, que las cosas se aman según se conocen y según se conoce y ama, se practica; de lo que resulta que donde existe la ignorancia se encuentra la profanación.

Partiendo de este principio, manifestaré a V. que hace sobre medio siglo, se me obligaba como a los demás niños de mi escuela a aprender de memoria y como nota saliente, el Catecismo de la Doctrina Cristiana, hasta el extremo de darle en más de una ocasión, desde el principio hasta el final.

En mis primeros años, apenas me daba razón de lo aprendido, mas luego que las vicisitudes de la vida fueron haciéndose paso, me vi en la ineludible necesidad de recurrir a ese rico tesoro, a ese fiel amigo, a ese librito de la Doctrina Cristiana; él me ha aconsejado en mis continuas flaquezas; él me ha retraído de mis turbulentas pasiones; y él... para qué no decirlo, él me ha abierto los ojos a la más clara luz para conocer y amar a Dios. Todo lo debo a ese librito que tan despreciado y desapercibido pasa por entre grandes y pequeños.

También mis años me hacen conocer los grandes adelantos del presente siglo; no hay que dudar de sus múltiples adelantos, a cualquiera parte que dirijamos nuestras miradas, nos vemos sorprendidos por diversos aparatos e invenciones llevadas a cabo por los hombres más eminentes e ilustrados.

Pero... ¡Oh desgracia! Veo con alto sentimiento de mi corazón, que con el llamado progreso, se va extinguiendo a su vez la fe de nuestro mayores; freno sin el cual, el hombre es un salvaje, una fiera.

En diferentes ocasiones se leen y oyen con notable placer, discursos con mucho brillo, mucho óropel, muchas pretensiones y sobrada malicia; mas no hay que decir una palabra del P. Ripalda, porque sería un insulto y arrojado de la sociedad quien tal hiciese. ¿Y cual es el resultado? Ya lo estamos viendo; vivir dando rienda suelta a las pasiones, sin respeto a lo de arriba ni a lo de abajo; oír a cada paso lenguas viperinas, sin otro idioma que el maldecir y blasfemar de lo más sagrado y más santo, creyendo quedará cubierto de tan execrable maldad, dando hospitalidad a la indiferencia; el peor mal de los males que nos aquejan y para ello cito el reciente espectáculo antirreligioso de la Algaída, que algunos han creído como artículo de fe, dando lugar con su ignorancia y estupidez, ó recordarle aquella notable máxima que dice «el que no cree en Dios creará en la buenaventura.»

Suplica a V. la inserción del anterior

GRAN ABANQUERIA

El surtido más extenso de España

Calle de la Platería, núm. 22,

Frente a la Confitería de Don Juan Bautista Alonso. Últimas novedades en abanicos, de Nacar, Concha, Marfil, Hueso, Sándalo, Violeta, Ébano y otras maderas finas.

Gran colección en Japoneses de todas clases.

CALLE DE LA PLATERIA, NÚM. 22. 19

LA LUZ FABRICA DE GUANOS

ABONOS especiales para cada tierra y cultivo.

Primeras materias para los que quieran prepararse los abonos. Nitrato de sosa, sulfato de amoníaco, superfosfatos minerales y de hueso, fosfatos de hueso, sales de potasa, abonos orgánicos, etc.

Precios ventajosos.

Riqueza garantizada.

DON VICTORIANO ORENGA

Carretera de Alcantarilla, núm. 4.—MURCIA. 31

Cerveza sin adulteración

Gran Fábrica de ASENSIO JARA

de Cerveza, limonadas gaseosas, Agua de Seltz, Naranja y Zarzas

Se elabora y vende cerveza, de la que ya el público conoce, por barriles para poderla servir a presión de ácido carbónico y sin él; y se vende al detall en el establecimiento en boks chicos y grandes a 15 y 30 céntimos; como igualmente los demás artículos de esta antigua fábrica.

La cerveza embotellada se envía a domicilio a 1'50 y 2 pesetas docena, devolviendo los cascotes.

Igualmente se lleva a domicilio el Agua de Seltz y los demás artículos de esta casa. 30

PUXMARINA.—MURCIA.

mal trazado escrito, dándole por ello las gracias anticipadas su más atento seguro servidor q. b. s. m.,

FRANCISCO LOPEZ SOLER.

Puebla de Mula 5 Junio 900.

Desde Orihuela

El domingo en la tarde, llegó a esta ciudad, procedente de Palma de Mallorca, en donde ha permanecido algunos días, el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis Dr. D. Juan Máura Gilabert, el cual sigue bien en su importante salud, de lo cual nos alegramos de todas veras.

Sea bien venido.

—La fiesta que en honor de San Isidro el Labrador celebraron el sábado y domingo los vecinos de la calle del santo, estuvo muy concurrida, consumiéndose algunas arrobas de garbanzos torraos, avellanitas finas y algunos cántaros de vino, reuniendo el mayor orden y compostura entre los alegres jóvenes que en ercrido número asistieron a dicha fiesta.

Por la noche se disparó una bonita cuerda de fuegos artificiales.

—Ha salido para Valencia con objeto de hacer sus exámenes de prueba de curso en aquella Universidad, nuestro simpático y querido amigo D. Ramon Pastor (hijo), a quien de todas veras deseamos un verdadero triunfo en sus estudios.

También han salido para la referida capital con el propio objeto, nuestros amigos José Gil y Matias Pescetto.

¡Buena suerte!

—En la función que el domingo tuvo lugar en nuestra plaza de toros por la notable compañía que dirige D. Nicolás Morenate, sufrió el aventajado artista Sr. Romero (hijo) una terrible caída en ocasión de hallarse practicando su arriesgado y difícil ejercicio en las barras fijas; al dar el salto mortal con los ojos vendados, se le escaparon las manos de una de las barras cayendo de bruces con gran violencia, desprendiéndose por efecto del volterazo dos dientes, y causándose además una fuerte contusión en la barba.

Felizmente, se encuentra ya bastante mejorado, por lo que es fácil que vuelva a trabajar el próximo domingo.

—El numeroso público que todas las noches acude a nuestro teatro, ha tenido ocasión de aplaudir mucho a los buenos artistas que forman la compañía de zarzuela dirigida por el Sr. D. Francisco Lozano, y muy especialmente al notable tenor Sr. Alcantara, que nos hizo en «El Anillo de Hierro» un Rodolfo tan auténtico como pudieran sonarlo D. Marcos Zapala y el maestro Marques, autores de letra y música respectivamente.

También han sido calurosamente aplaudidas las primeras tipleas Srta. Carrasco y Sra. Haro, y en general todas las partes de esta compañía.

Pero quien desde un principio ha gustado más al público, es, sin duda, el bajo

cómico D. José Borrás, por la habilidad que tiene para desde la escena quitar el mal humor a los espectadores que tan pronto le ven salir al prosescio hay una explosión de risa.

Hasta ahora van representadas las siguientes obras: «El anillo de Hierro», «El santo de la Isidra», «La marcha de Cádiz», «El cabo primero», «El duo de la africana» y «La viejecita».

Para hoy jueves se pondrán en escena la preciosa zarzuela en tres actos titulada «Marina» y como plato de portees el estreno en esta ciudad de «Gigantes y Cabezudos».

Se queja parte del público de lo muy tarde que terminan las funciones, pues todas las noches se sale del teatro cuando hace una hora que está apagada la luz eléctrica.

Corresponsal.

Orihuela, Junio 1900.

Segunda subasta voluntaria

No habiendo tenido lugar la anunciada para el día 4 de los corrientes en la Notaría de D. Antonio Ramos, Arco del Vizconde, núm. 5, pral., para la venta en 11.584 pesetas, de una casa de habitación, situada en la villa de Torreveja, provincia de Alicante, calle de Riego y como accesoria a la misma otra casita en la calle de Quiroga, con el núm. 13 la primera y 10 la segunda, hoy sin número, y ambas forman un edificio que linda por Levante, calle de Riego; Poniente, con casa de Vicente Castel Latorre; Mediodía, casa de los herederos de D. Miguel Diaz Gallego, y Norte, la calle de Quiroga. Es de planta baja, con entrada, varias habitaciones y dormitorios, comedor, cocina y patio con pozo y aljibe y otras anexidades y ocupa 193 y medio metros cuadrados.

Se convoca a nueva subasta, con el mismo objeto para el día 16 del mes actual en dicha Notaría y horas de diez a doce de la mañana, en cuyo acto regirán las siguientes condiciones:

1.º El tipo de subasta de las dos fincas reunidas, será de 5.000 pesetas; pero se podrá hacer y admitirán posturas para la casa principal y para la accesoria, siendo el minimum de aquella 3.750 pesetas y 1.125 para la accesoria, si bien será preferido el que haga postura a las dos reunidas.

2.º Una hora antes de dar principio el acto deberán los que deseen tomar parte depositar en la Notaría, el 10 por 100 del tipo fijado a la finca ó fincas que pretendan.

3.º El remate se verificará en favor del mejor postor, si hubiesen varios, y en caso de empate, al que resulte agraciado con el número más bajo en el sorteo que se verifique.

4.º Los depósitos que se hubieren hecho para tomar parte en la subasta, serán retirados al terminar la misma, excepto el

correspondiente al rematante que quedará como señal y parte de pago del precio de la venta, cuya escritura habrá de otorgarse dentro de los ocho días siguientes, y de no verificarse por causa del comprador se entenderá que renuncia y perderá el depósito verificado, pudiéndolo retirar en su provecho el vendedor.

5.º La finca es libre de cargas y los títulos estarán de manifiesto en la indicada Notaría todos días no festivos, de nueve de la mañana a una de la tarde.

MOLINA

LA COMUNION DE LOS NIÑOS

Segun tradicional y piadosa costumbre, el domingo 3 del actual, Pascua de Pentecostés, tuvo lugar en la iglesia parroquial de esta villa la tan solemne y poética fiesta de la Comunión de los niños, en la cual se acercaron por primera vez a la Sagrada Mesa, a recibir el Pan de los Angeles con el mayor entusiasmo y alegría espiritual, 74 niños y 82 niñas, todas 156 infantiles criaturas convenientemente preparadas para tan importante acto por sus dignos profesores D.ª Teresa Armer, doña Carmen Aguilera, D.ª Antonia Ortiz, D. Santos Ortiz y D. Juan Angel Camacho, así como por nuestro virtuoso e ilustrado párroco D. Rafael Hernandez de la Plaza en varios ejercicios preparatorios.

A las nueve de la mañana ya estaba el templo invadido por innumerables fieles, y entre ellos velanse henchidos de gozo a los padres, maestros y familiares de los angelicales niños y niñas, que, reflejando en sus inocentes y candorosos rostros la pureza de sus almas, convertían el anchuroso espacio que ocupaban en el centro de la nave del templo, en antesala del Cielo, con sus bellos y santos resplandores. Diose principio a tan tierna ceremonia, dirigiéndose las niñas, en su mayoría vestidas de ángel, y los niños con trajes propios del acto, todos presididos por el Sr. Cura, a la capilla del Sagrado Corazón de Jesús, en la cual se halla la Pila bautismal, y allí entonaron las niñas un hermoso Cántico bautismal, del que no podemos por menos de copiar algunas estrofas, sintiendo no poderlo hacer de todo el por su mucha extensión:

Quando yo vine a este mundo en pecado original, me trajeron mis padrinos a este sagrado lugar.

Se pararon en la puerta y no pudieron entrar, porque yo estaba en pecado y aquí no entra la maldad.

Pero la Iglesia cristiana, nuestra Madre de piedad, salió a mi encuentro y me abrió puerta de felicidad.

Me preguntó qué pedía, dijeron: «Vida inmortal»; y el Sacerdote me dijo que la Fé me la ha de dar.

¡Adiós, mundo; adiós, placeres; adiós, vicio y vanidad; yo renuncio del demonio; solo a Jesús he de amar!

Vamos, vamos, Señor Cura, que ya no puedo aguantar el hambre que me devora de llegar a comulgar.

Vamos, que viene el Esposo; no lo dilate usted más; pronto, pronto, que ya es hora de tanta dieha gozar.

Seguidamente, nuestro celoso párroco, en una discretísima y sentida plática, les hizo ver la grandeza del acto que iban a realizar, moviendo tan tiernos corazones a hacer una pública y solemne protesta de fé, que arrancó lágrimas a todos los presentes.

Después, y al compás de los acordes de nuestra banda de música, como a la venida, niños y niñas volvieron a la nave del templo, entonando estas el bonito cántico titulado «Convite Eucarístico», que principia:

Venid, venid a las Bodas de aquel Celestial Esposo, que, amante, dulce y gustoso convida a las almas todas.

Venid, venid a gustar el manjar más regalado, que es Jesús Sacramentado en la Mesa del Altar.

Seguidamente, dió principio la Santa Misa, que cantó nuestro bondadoso Párroco, auxiliado de los jóvenes diáconos D. Fulgencio Benito Bernal y D. José Moreno Fernández; y durante la religiosa ceremonia, con sus voces angelicales entonaron las niñas el tan precioso cántico preparatorio para antes de comulgar, del que recordamos lo siguiente:

Estos niños de Molina escogidos por su Dios, son llamados al honor de una unión todo divina;

Van a unirse con su Amado, van a unirse a su Señor unas criaturas indignas a unirse a su Criador!

Los fines que se propone Dios en esta Comunión, son: curar nuestras dolencias, sacándonos de un error.

Nos enseña que la dicha que apetecemos el corazón, solo se encuentra en Aquel que, para sí, nos crió.

Seguieron a este otros preciosos cánticos, entre ellos la invocación al Espíritu Santo, que principia:

Ven a nuestras almas, ¡oh Espíritu Santo! ó envíanos del cielo de la Luz un rayo.

Santísima Luz de todo cristiano, ¡oh intimo del pecho llena de amor casto.

¡Ya llega el momento supremo! La iglesia parece ostentar mayor luz y resplandor y del blanco círculo que ocupan las niñas y niños, emanan de continuo efluvios de gloria se confunden con la que envuelve a los espíritus angelicos que presencian tan consoladora y mística escena. Ya el celebrante del Santo Sacrificio, nuestro bondadoso Párroco tiene en sus manos la Sagrada Hostia; y, previas las rúbricas y pæces de costumbre, que arrebatan lágrimas de entusiasmo a todos los presentes, tan celoso Pastor distribuye entre su amada grey de pequeñas criaturas el riquísimo Pan de los Angeles, estableciendo así su eterna unión con su Dios y Señor. ¡Qué espectáculo tan conmovedor! ¡Venid aquí los que no habeis gustado de los consuelos de la Religión, los que no habeis profundizado en las grandeza y santidad de sus Sacramentos! ¡Oh, cuantos motivos no hallaría para anonadaros, confesando la grandeza y sabiduría de Dios y vuestra ignorancia y pequeñez! Durante la Santa Comunión, que fué amenizada por los acordes de la música, las niñas entonaron el precioso cántico «Al Santísimo Sacramento para el acto de Comulgar» y otros también del mayor gusto, que sentimos no poder publicar por no hacer más extensa esta revista. Terminóse tan tierna ceremonia, con un «Cántico de gracias para después de comulgar», del que copiamos:

¿De dónde a mí tanto bien como hoy me ha hecho el Señor? Los Angeles y los hombres por mí den gracias a Dios.

Que yo, postrada a sus pies, le rindo mi corazón, y quisiera derretirme agradeciendo tal don,

Por la tarde, fueron conducidos el Niño Jesús y Nuestra Señora de la salud, procesionalmente y en hombros de los niños, a la Ermita de Nuestra Señora de la Consolación, de la cual fueron traídas en igual forma en la tarde anterior. En la ciudad artísticamente ermita, las niñas entonaron un cántico de despedida; y las alumnas de la ilustrada profesora D.ª Teresa Armer, recitaron unos hermosísimos versos a la Virgen y al Niño Jesús, de los que no podemos resistirnos a copiar algunos:

Virgen sagrada, pura Maria, Madre amorosa del Redentor:

en Ti tan sólo mi alma confía, ¡Dame Tu amparo, presta favor!

Si al naufrago que lucha con mar embravecida, alienta su esperanza la estrella matinal;

Tu nombre, Virgen Santa consuelo es de la vida, pues sois fúlgida estrella del mísero mortal.

El hombre ha sido formado para el amor solamente y ese amor únicamente está en Dios que le ha criado.

No permitas, Virgen Santa, que de Ti nos apartemos, haz siempre nos ocupemos en darte gloria y loor.

Salve a Ti Reina del Cielo, Inmaculada Maria, de los cielos alegría, de los mortales consuelo.

Salve a Ti, que eres modelo de virtudes coronado: el Dios Hombre, el Hijo amado, abriéndote tu grandeza; salve a Ti, santa pureza, Madre del Dios deseado.

Niño Dios, hoy te saluda de entusiasmo el alma henchida, esta tu grey escogida, que con vuestro amor se escuda.

Los niños que hoy hacemos nuestra primera comunión pedimos con efusión que tu amor siempre logremos.

Por eso, a tus pies benditos rendidos con grato anhelo, estos niños muy contritos, ¡Te piden, Señor, el Cielo con sus goces infinitos!

Y así terminó una tan simpática fiesta, por cuya brillante organización merecen los más entusiastas plácemes los dignos profesores, nuestro celoso Sr. Cura y demás clero parroquial, y demás funcionarios que en ella han intervenido. ¡Hasta el año que viene, si Dios quiere!

EL CORRESPONSAL.

CAUSA POR HOMICIDIO

Ante el jurado de la sección segunda se vió ayer la causa por homicidio seguida en el Juzgado de Lorca contra Agustin Millán, por el delito de homicidio.

El hecho ocurrió en la siguiente forma: En la tarde del 27 de Diciembre de 1899, se reunieron en casa de Agustin Millán Herrero, en la diputación de la Pulgara, de Lorca, dicho Agustin, su hermana Juana y José García Torregrosa.

Este último se hallaba en relaciones con la Juana.

Como era día de Pascua estuvieron tomando en dicha casa unas copas hasta embriagarse el Agustin Millán y el José García Torregrosa, entre los que se promovió una cuestión, propinándose mutuamente unos cuantos palos, quedando ambos lesionados.

Para evitar las consecuencias que pudiera traer lo que solo había sido ligera riña, José Millán, padre del Agustin, encerró a éste en una habitación, mandando a su hija Juana y a una vecina llamada Angeles Perez, a que acompañaran al José García a su casa.

En esto el Agustin registró la chaqueta que se había dejado el José sacando de ella una faca, y con mucho trabajo abrió la puerta y se fué para el camino por donde había marchado el José con su hermana y la vecina.

Quando logró darle alcance le acometió asestándole una puñalada por la espalda que le atravesó el pulmón izquierdo, falleciendo el José a los siete días. (No está probado si hubo ó no en esta ocasión lucha entre ambos).

El Agustin curó a los veinticinco días de las lesiones que había recibido.

El fiscal califica el hecho de homicidio apreciando una atenuante, y pide para el procesado la pena de 13 años de reclusión temporal, accesorias, costas y 2,000 pesetas de indemnización a la familia del interfecto.

Después de la prueba, el defensor señor La Cierva que en un principio solicitaba la absolucion, modificó sus conclusiones en el sentido de que se estimaran las atenuantes de embriaguez, arrebató y amenazas, pidiendo 8 años de prisión.

El Fiscal en sus últimas conclusiones, apreciaba dos de estas atenuantes solicitando la pena de 12 años y un día de prisión que fué lo que se le impuso con arreglo al veredicto del jurado.

Causas para hoy.

En la sección primera dará principio el juicio suspendido ayer por ausencia del abogado defensor.

En la sección segunda se verá una del Juzgado de Lorca contra Fulgencio Ruiz, por el delito de robo. Defensor Sr. Perea; procurader Sr. Vilá.

AVISOS DEL DIA

Novedades Musicales

En edicion de gran lujo, se han puesto a la venta en el acreditado establecimiento de música de D. Adolfo Gascon, calle de San Cristóbal, núm. 4, las obras siguientes:

- «Flor de nácar».—Mazurka.
- «Heliotropo».—Vals.
- «Ilusion».—Mazurka.
- «Las sirenas».—Habanera.
- «De flor en flor».—Mazurka.
- «A orillas del mar».—Tanda de vales.
- Y para canto y piano, «Ave Maria», «Bendita sea tu pureza» y «Sensitiva». Melodía de salon laureada con primer premio. 15—4

MAESTRA. Se ofrece para dar lecciones y bordar a domicilio, a precios módicos; avisando calle de la Fábrica, 5. 3-1

CAFÉ DEL ARENAL.—Helados para hoy: Mantecado, fresa, café blanco, horchata y limón. A la una de la tarde se servirá al público el rico café helado. Se sirve a domicilio. 2—2

PERDIDA.—De un rosario de cuentas de cristal cuajado, blanco. Se extravió el domingo. La persona que lo haya perdido puede recogerlo en la imprenta de este periódico, donde lo ha depositado el que se lo halló. 2—2

PERDIDA.—El domingo se extravió una pulsera de oro, con una cadenita y una cruz, desde la calle del Contraste a Santa Isabel. A quien la entregue en esta imprenta, se le agradecerá y gratificará. 3-2

Café del «Sol»

Desde hoy se servirá en dicho establecimiento, cerveza de la acreditada fábrica del Sr. Jara a presión de ácido carbónico; para ello contamos con una buena instalación, que el público podrá ver desde el salon del mismo establecimiento.

Precios: Boks chico, 15 céntimos. Idem grande, 30 idem.

Se sirve a domicilio.—Teléfono número 18. 15—4

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy: (Jueves 7 de Junio). San Roberto, el Triunfo de San Pablo y Santos Litarion, Jeremías y Pedro, presbítero.

Santos de mañana: San Medardo y Santos Maximiano, Heracio y Salustiano.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en la iglesia de San Antonio por Sor Ana de Jesús Ibarra, congregante. Mañana en la misma iglesia.

CULTOS

MES DEL CORAZON DE JESUS

Hoy 7 de Junio, dedican estos cultos: En San Antolín por la mañana á las siete, los días festivos á las siete y media y por la tarde á las siete y media todos los días y los festivos á las cuatro.

El Ejercicio de la mañana son todo el mes á devoción de D.^a Julita Velasco en sufragio de su señora madre D.^a María Manuela Guillen de Toledo Guillen.

El de la noche del día de hoy es por don Manuel Navarro, por su señora madre doña Josefa Gimenez Zedava-Lisson.

—En Santa Eulalia, D.^a Catalina Garcia por su esposo D. Ramon Sanchez.

—En San Juan de Dios D.^a Ana María Zaragoza, por sus difuntos.

—En San Miguel, D.^a Concha Raymundo, por su intencion.

—En San Bartolomé D.^a Saturnina Hernandez, por sus padres y hermanos.

—En San Juan Bautista, D.^a Catalina Andrés por su hija D.^a Carmen Iglesias.

—En Santa Isabel, D. Pascual Jara Carrillo, por su padre.

—En San Nicolás, D.^a Teresa Ruiz Almansa, en sufragio de sus padres don Agustín Ruiz y D.^a Teresa Almansa.

—En Santa Catalina, D. Francisco Puig Valera en sufragio de sus padres y padres políticos.

—En el templo de la Merced, se celebra el ejercicio del Mes del Santísimo Corazon de Jesús por la mañana á las seis y por la tarde á las siete con S. D. M. Manifiesto.

NOVENAS DE SAN ANTONIO

Continúan en las iglesias de la Catedral (capilla de San Antonio), Santa Eulalia, San Juan, San Nicolás, San Bartolomé, San Antonio y la Merced.

—En las Verónicas el Treceenario es hoy á devoción de D. José María Diaz Cassou.

Noticias Locales

Pésame

Con sentimiento supimos ayer la noticia del fallecimiento de la Sra. D.^a Magdalena Molina Marquez, esposa que fué de nuestro amigo D. José Gomez Diaz.

A su hermano nuestro estimado amigo D. Alejo Molina Marquez, á su señora madre y demás familia enviamos nuestro pésame por-tan sensible pérdida.

Canónigo

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro amigo el párroco de Fortuna nombrado canónigo de Almería, Sr. Don José María Escribano y Tornel, el cual está preparando su viaje para ir á tomar posesion de su nuevo beneficio.

Viajeros

Ha llegado á esta poblacion el segundo jefe de los topógrafos de esta ciudad don Manuel Cagigao.

También ha llegado procedente de Madrid, nuestro amigo D. Manuel Muledo, nombrado secretario de la embajada española de Roma, cerca de la Santa Sede.

Reclamados

Han sido detenidos en Benijar por la guardia civil José Lopez Jara, su hijo José Lopez Sanchez y Antonio Juarez, los cuales se hallaban reclamados por el juzgado de San Juan de esta capital.

Ratero

Por hurto de un reloj á Antonio Sanchez Lopez, ha sido detenido por la guardia civil de Portman José Nicolás Ibañez.

Limosna

Otro caballero amigo nuestro nos ha entregado dos pesetas para la enferma de la calle de la Flor, que se ha anunciado en este periódico.

Boda en la Nora

El próximo domingo, contraerán los indisolubles lazos del matrimonio en el pueblo de la Nora, el joven teniente de infantería D. Urbano Ballesta y la agraciada señorita Fuensanta Ortuno Galea.

Apadrinarán á los futuros esposos don Diego Ballesta, primer teniente de carabineros retirado, padre del novio, y la señora D.^a Asunción Galea, profesora de instruccion primaria de dicho pueblo, madre de la contrayente.

Nuestra enhorabuena por adelantado á los futuros esposos.

COGNACS

HENRI GARNIER Y C.^a

Lorca

Copiamos de «El Demócrata» de Lorca: Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo D. Ricardo Gilabert, quien ayer salió para la sierra de Cartagena, á visitar algunas propiedades mineras que tiene en la misma.

—Por él, hemos tenido la satisfaccion de saber que en breve pasará por esta nuestro distinguido amigo el Senador D. Juan Lopez Parra, pues el Sr. Gilabert está afiliado al partido tetuanista en Murcia, del que es una de sus mas conspicuas personalidades.

Enhorabuena

En los exámenes verificados del primer curso de capataces de minas y maquinistas conductores, ha obtenido brillantes notas el joven D. Alfonso Pujante Martínez, á quien enviamos nuestra enhorabuena.

Presos

Ayer mañana en el tren mixto llegaron á esta é ingresaron en la Cárcel, conducidos por la guardia civil, dos de los individuos capturados en Madrid como autores del robo efectuado en esta capital, la noche del Viernes Santo, en casa de nuestro amigo D. Juan Hernandez Guizarro.

De Murcia á Torrevieja

Sabemos por buen conducto que se está gestionando con esperanza de éxito, para que la compañía de Andaluces establezca trenes directos de Murcia á Torrevieja y vice-versa, dos ó tres días al menos cada semana, para la época de baños.

Sería una mejora de utilidad y comodidad para el público y de resultado para la empresa.

Adjudicacion

Ha sido aprobada por la superioridad la subasta para la conduccion diaria de la correspondencia pública entre Caravaca y Huescar (Granada) á favor de D. Justo Casamayor Fernandez, con la cantidad de 3.566 pesetas.

Enlace

Han contraido matrimonio en Alicante la preciosa señorita D.^a Teresa Vives Perez y el conocido industrial de Caravaca D. Juan Elum Garcia.

La feliz pareja ha llegado á Murcia y desde aqui partirán para su residencia de Caravaca.

Nuestra enhorabuena.

A los maestros

En la Caja especial para atenciones de Instruccion pública ha quedado abierto el pago del tercer trimestre del 96 al 97, al personal de los maestros de Pliego.

También se ha abierto el pago del primer trimestre del 900 á los de Cotillas.

Reclamada

Por hallarse reclamada por el Sr. Juez de Instruccion de Lorca, ha sido detenida por la guardia civil María Sanchez Ros, la cual ha ingresado en la cárcel de dicha ciudad.

Viajero

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al Sr. Cura párroco de Casas Ibañez D. Juan Piqueras Garcia.

El Gobernador

Ayer mañana llegó á esta capital el señor Gobernador de la provincia D. Juan Campoy.

Concierto

Esta tarde, á las cinco y media, tendrá lugar un gran concierto en el Café del Arenal, interpretando el sexteto que dirige nuestro amigo Sr. Marin las mejores obras de su grande y escogido repertorio.

Boda

Mañana viernes, se efectuará en la Iglesia de San Nicolás el enlace de nuestro amigo D. Joaquin Bosque Leal, con la agraciada señorita María Buendía Pérez, auxiliados por D. Mariano Crespo Blanco y su señora D.^a Francisca Garcia Sanchez; por el representante del novio no se celebrará convite, y en el mismo día marcharán á pasar la luna de miel á Librilla, con la familia de la desposada.

Benedicirá la union el nuevo Canónigo de la Catedral de Almería D. José María Escribano y Tornel, de quien recibió el novio las aguas del Bautismo.

Reciba por adelantado nuestra enhorabuena la feliz pareja.

Miscelánea

El último número de esta elegante revista contiene trabajos en verso y prosa de distinguidos escritores y dibujos de notables artistas; reproducción de cuadros célebres del Museo de Madrid y vistas de Lorca y Aguilas.

De venta en las librerías de Perelló y Remero y kioscos del Crédito público y Joufré, á quinice céntimos número.

Esquisitos

Chorizos de Salamanca de puro lomo, á 4'50 ptas. kilo.—Sanchez Pedreño.

Personal de Hacienda

El oficial primero de la Administracion de Hacienda de esta provincia, D. Antonio Campos Torreblanca, ha sido trasladado con el mismo empleo á la oficina del Registro Fiscal de la Propiedad de la provincia de Cádiz, viniendo á reemplazarle el que en la actualidad desempeña este destino, D. Gabriel Atanasio Gomez.

Plano

El Sr. Cisneros, Jefe del Centro Topográfico Geodésico de esta capital, ha regalado al Ayuntamiento un magnifico plano de la Exposición, dibujado en colores.

Dicho trabajo es una verdadera obra artística, por lo que felicitamos á su autor Sr. Cisneros.

Sufragios

Hoy jueves estará S. D. M. de Manifiesto desde las siete á las nueve en la iglesia parroquial de San Antolín, celebrándose misas en estas horas y una solemne á las ocho y despues de la Reserva se cantará un solemne responso. Estos cultos como los que se celebren en la iglesia de Religiosas de Santa Isabel serán aplicados en sufragio del alma de D. Francisco Jara Carrillo, como segundo aniversario de su fallecimiento.

Su esposa hijos, y entre ellos D. Pascual y D. Pedro Jara Carrillo, suplican á sus numerosos amigos le encomienden á Dios y asistan á estos actos, por lo que quedarán agradecidos.

Pagos en Hacienda

Para hoy hay señalados pagos en la Tesorería de la Delegacion de Hacienda que cobrará, el Sr. Administrador de Correos 72'52 pesetas.

Detenido

Ha sido detenido por la guardia civil en Caravaca Lorenzo Martinez Navarro, como presunto autor del destrozo y hurto de cebada en el «Barranco del Moro» de la propiedad de D. Francisco Olmos.

Armas

La guardia civil de Mazarron remite al gobierno una relacion de las armas ocupadas en aquella Villa á individuos que las usaban sin licencia alguna.

¡Once meses!

Esos se le deben á los mas modestos dependientes de las Casas de Beneficencia de esta ciudad. ¡Once meses! ¡Para qué mas comentarios?

Al campo

Ha salido para las posesiones que posee en San Juan de Alicante nuestro estimado amigo D. Juan Viudes, en union de su distinguida esposa.

Publicaciones

«Nuevo Mundo» corresponde al favor que le dispensa el público, introduciendo en su parte material notables mejoras. Desde el número de esta semana, el colega se imprime en «papel estucado», sin alterar su precio de 20 céntimos. Contiene este número varias planas de informacion interesante del eclipse de sol, dibujos de la corona por la señorita Arcemis y el Sr. Ventosa; un cuento de Blasco; versos de Anserona; «Crónica» de Taboada; los prisioneros de Santa Elena; portada en cromo por «Karikato»; charadas, jerglíficos, cantares y continuacion de las aventuras de «Sin dinero».

CARTAGENA

Ha sido extraido del fondo del mar esta mañana el cadáver del carabnero Juan Bastida, que cayó el sábado en la noche por el ángulo Oeste del muelle de Alfonso XII.

En una camilla ha sido trasladado al anfiteatro de autopsias del Hospital de Marina.

—Esta mañana á las siete, ha entrado de arribada forzosa por habersele roto el timon, el brikbarca italiano «Maria de Porto Salvo», que con cargamento de sal se dirigia de T. para Alifax.

También ha entrado el brikbarca italiano «Antonino», que desde Torrevieja se dirigia á Suecia; más al pasar esta tarde á la una y media frente á Escomberas, tuvo que embarrancar por haber sufrido averías de consideracion.

—El próximo domingo, festividad de la Santísima Trinidad, se celebrará en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, la funcion solemne que á dicho misterio dedea su ilustre asociacion, estando encargado de la oracion sagrada, el elocuente orador D. Agustín Caverro, canónigo de la Catedral de Orihuela.

El que padezca de los callos, recurrá á los parches de Wasmuth, en el reloj: Estos han dado siempre el resultado apetecido cuando los demás medios han fracasado.

RICOS Jamones de Tréveles y de Alhama de Aragón: Sanchez Pedreño, Platería, 70.

REGISTRO CIVIL

Ayer se hicieron en los juzgados de esta capital las siguientes inscripciones:

EN EL DE LA CATEDRAL.

Nacimientos: Jesús Herrero Sanchez y Josefa Covacho Lopez.

Matrimonios: ninguno.

Defunciones: Antonio Muñoz Valverde y Josefa Olivares Ródenas.

EN EL DE SAN JUAN.

Nacimientos: Juan Antonio Galvez Galian y Juan Garcia Lopez.

Matrimonios: ninguno.

Defunciones: Josefa Ibañez Barquero, José Martinez Alarcon y Juan Hernandez Garcia.

¿Puede existir mayor buena fé, que ofrecer un artículo nuevo con la condicion de devolver el dinero, sino satisface al comprador?

Los representantes del nuevo aparato para afeitar (véase el anuncio en la cuarta plana) tiene tanta confianza en este artículo que ofrecen al público una garantía excepcional, deseando que prueben todos este invento curioso para convencerse de su utilidad, comodidad y economía.

La inhalacion es considerada el medio más racional para combatir las enfermedades bronquiales y pulmonares. Por eso los señores médicos han admitido las Pastillas Morelló en el tratamiento de dichas enfermedades. 5

Urgente.—Exposicion de París

La Previsora, Agencia de suscripciones, Carmen 24, 1.º, Barcelona.—Remite por 4'25 pesetas, Una póliza de seguro contra accidentes personales de una Compañía de primer orden, que garantiza: 5.000 pesetas en caso de muerte. 5.000 en caso de invalidez. Y una pension diaria de 3 pesetas en el de incapacidad temporal. Un manual de conversacion titulado «El Español en Francia», que vale 1 peseta. Y una novela de viaje. Gratis al que se suscriba á este periódico por un año.

Interesa á todos pedir circulares y catálogos para obtener gratis un seguro contra accidentes, mediante á suscribirse á un periódico del catálogo.

Para pedidos y detalles á la Administracion: Carmen, 24, 1.º, Barcelona. 6-5

Harinas y Salvados de Lorca

Calle de la Socie'ad, número 5.

— PRECIOS —

	Pts.	Cts.
Una saca harina, flor extra, 100 kls.	45	50
Una id. id. de primera, id. id.	44	50
Una id. id. de segunda, id. id.	43	50
Una id. id. especial, id. id.	42	
Una arroba, flor extra.	5	50
Una id., de primera, id.	5	37
Una id., de segunda, id.	5	25

SALVADOS

Un saco moyuelo, de dos fanegas.	10
Un saco, salvado fino, de dos id.	7 25
Un celemin de moyuelo.	45
Un celemin de salvado fino.	35



COLOCACION.—Un joven de 18 años, que tiene terminada la carrera de maestro de Instruccion primaria, desea obtener colocacion como tal, ó en otra ocupacion decente. Para más informes calle de Aljezares, núm. 13. 3-1

A las elegantes

Antes de comprar modelos de sombreros confeccionados de señora, trajes en sedas, verdadera novedad, corbatas para idem, abanicos de todas clases, guantes, perfumería y demás artículos de estacion recomendamos visiten el Capricho, Platería 45 y 46 donde en novedad elegancia, baratura y buen gusto, lo tiene acreditado.

Gran taller de confeccion de sombreros de señora, donde á las veinticuatro horas de encargado se entrega, toda compra de modelo ó capricho que se desee.

Gran surtido en bandas y cintas para caidas para trajes de señora y niña.

Todas las semanas se reciben nuevas remesas de modelos de sombreros de París exclusivos para esta casa.—Vaacrcel, Platería, 45 y 47. 20-5

AMA DECRIA.—Pará criar en su casa hay una con leche de un mes y 30 años de edad. Darán razon en el Javali-Viejo, calle de San Antonio, preguntando por Cecilio. 3-1

Reposo doméstico

—EXTINCION COMPLETA DE LOS CHINGCHIS—

Tintura Ranauo

75 céntimos frasco.—Éxito seguro.

Puntos de venta: Ferrer hermanos, plaza de San Julián.—Antonio Ruiz Séiquer, plaza de San Bartolomé. 8-1

SE ALQUILA UN PISO PRINCIPAL amueblado, calle de Capuchinas núm. 4.

TELEGRAMAS

De anoche

MADRID 6.

A las 7'10

Se reciben noticias contradictorias del Transvaal. Segun unas, los boers querian entregar á Pretoria, bajo condiciones y mediante un armisticio.

El general Roberts se negó exigiendo de los boers la sumision mas incondicional.

Segun otros despachos, un batallon de ingleses se ha rendido á los boers cerca de Lendley.

A las 7'15

Ultimos despachos dan por ocupada Pretoria por los ingleses, sin resistencia y sin condiciones.

A las 7'25.

Se ha celebrado Consejo de Ministros, aprobándose varios expedientes referentes á Agricultura.

Los asuntos propuestos por los Ministros de Guerra y Hacienda no han tenido interés.

Villaverde comparó el resultado del empréstito con los hechos anteriormente y con el objeto de demostrar que este último ha sido superior á todos.

Bolsa.—Cotizacion de hoy: 71'25.—Cambios: París 26'75.—Londres 31'87.

A las 7'40.

En Londres se ha celebrado con grandes manifestaciones patrióticas la toma de Pretoria.

Ha llegado Moret y conferenciado con Sagasta.

De esta madrugada

MADRID 6.

A las 10'45.

El prorrateo probable del empréstito será de cuatro y céntimos por ciento.

El viernes reunirá el Directorio de la Union Nacional.

«El Español» anuncia un cambio inmediato de procedimientos por exigencias de algunos de sus individuos.

A las 10'56

Concertándose con la compañía del monopolio de cerillas un canon anual fijo de cinco millones y participacion progresiva.

Coméntase que Silvela y Azoárraga hayan permanecido dos horas en el despacho de la Reina.

Confirmándose que hasta el diez de Junio se admiten las cuotas de contribucion sin recargos.

